Juan Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Telétono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Miércoles 21 de Julio de 1937

Núm. 314

el victorioso avance en el frente de Madrid

Pertil del Día

El discurso del Generalisimo ha sido la nota más saliente de los actos conme morativos del 18 de julio, con haber ofrecido éstos en toda la España liberada, tantas notas vibrantes y alentadoras de fe y de patriotismo. Posteriormente, el glorioso general Millán Astray, con acento inflamado y elocuentísimo ha glo-sado por la Radio el discurso magnifico y acertado de nuestro insigne caudillo, destacando sus períodos más importantes.

Ya nadie en el mundo podrá poner en duda, después de los antecedentes que invoca y de los detalles que aporta en su discurso el Generalísimo, la justifica-ción plenísima del movimiento nacional, beneficio so, no sólo para España, sino para toda Europa, dado el carácter de la revolución bolchevista a cuyo paso salió nuestro Ejército con la asistencia de todos los españoles dignos.

Además Franco ha expuesto perfeciamante la labor de nuestra retaguardia para la organización de la nueva España, y ha insinuado la próxima constitución de un Gobierno nacional que afronte y resuelva los grandes problemas españoles planteados.

Sin duda el admirable discurso del Generalisimo habrá producido en el Extranjero tan buen efecto como el que ha causado en Espa $m{n}$ a.

Siete tanques apresados, tres de ellos nuevos El enemigo abandona centenares de cadáveres y mucho material En Albarracin continua el avance de nuestras tropas que España, y por el a murió. Su espíritu vive y su nombre está labrado a cincel en la piedra



Es rebasado Brunete y limpiada su zona de enemigos failece el gran inventor ita-

Navalcarnero, — (De nuestro cronista de guerra Cid LENO). Tercer día de ofensiva nacional sin ruido en la retaguardia. Porque lo que caracteriza las accio nes guerreras de la España de Franco es la carencia de «aire». Aqui no se dicen las cosas más que cuando se han hecho y a veces hasta que no se han rehecho, es decir, hasta que no se han perfeccionado y mejorado en su hechura. Cálmense, pues, los impacientes que no saben dónde vamos. Nadie lo sabe más que el Mando, y a fe que, empleando la frase vulgar, en bue nas manos se encuentra el pan-

Por otra parte, la tactica roja que divulga a los cuatro vientos las operaciones a realizar, es de un absoluto cretinismo. Miaja haciendo declaraciones respecto al plan a desarrollar, me hace la impresión de un púgil que anuncia sus golpes al contrario.

Nosotros no anunciamos na da, pero los mazazos sobre el vacilante ejército bolchevique se suceden sin interrupción. Los soldados rojos, que con una ra pidez digna de mejor causa, se han visto obligados a pasar en pocas horas de la ofensiva más fogosa a la resistencia más desesperada, buscan febrilmente, puntos de apoyo para contener la avalancha de nuestro Ejército; pero éste, hábilmente dirigido y con un magnífico entusiasmo, va desalojando y triturando al ene migo, sin hacer caso de su enorme cantidad de material más que para arrebatárselo y enviarlo a nuestros depósitos de recuperación.

En la jornada de hoy, aún tuvo el enemigo osadía para iniciar un ataque a nuestras posiciones de la carretera de Extremadura. La réplica de nuestros soldados fué contundente y violenta; los nacionales, saliendo de sus trincheras, acometieron a los rojos cuando se acercaban a nuestras lineas.

Las granadas de mano y las ráfagas de ametralladoras, diezmaron implacablemente a los batailones asaltantes que huyeron aterrados ante el choque de muerte que nuestra fuerza les asestó.

En los sectores del Oeste, las columnas de España han reanu dado su ofensiva, extendiéndola a sectores hasta hoy inmoviliza dos. El avance ha continuado lento, pero seguro; nuestras fuerzas han logrado romper por varios sitios las líneas rojas a pesar de la resistencia que el enemigo presentó y que por al gunos puntos llegó a ser deses perada. Nuestros valientes mu chachos, con el cuchillo calado. se lanzaron al asalto de las posiciones marxistas que, a última hora de la tarde, estaban en nuestro poder.

El avance de la infantería, fué favorecido eficazmente por la ar tillería v la aviación, que no han cesado en todo el día de enviar su saludo de muerte a las líneas marxistas.

Numerosas escuadrillas de bombardeo, batieron eficazmente el terreno que más tarde habían de conquistar nuestros infantes. Los cazas, ametrallaban desde escasisima altura los núcleos rojos que, pegados al terreno, se obstimaban en impedir nuestro

Nuevamente salieron al campo los carros rusos. Y nuevamente los valientes soldados de Fran co les hicieron cara a pecho des

Fernando Ors

publica en segunda plana un

interesantisimo reportaje

sobre el

SSEA (1990) (1990) (1990) (1990) HORNOR PROPERTY (1990) (1990) (1990) (1990) (1990) (1990) (1990) (1990) (1990

La Delegación del Estado para Prensa y Propaganda, con la colaboración de los organismos de Falange Espanola Tradicionalista y de las Jons, organiza para el próximo domingo, festividad de Santiago Apóstol, Patrón de España,

El día del homenaje de la retaguardia al frente"

Todo español de la retaguardia tiene la obligación moral de visitar y obsequiar a los que con toda generosidad han dado su sangre por la Patria y que se encuentran hospitalizados.

Asimismo nadie debe faltar en ir a las mesas recaudatorias, situadas en calles y plazas, a depositar obsequios en especie o en metálico para los soldados y milicias que en los frentes de batalla están forjando la España UNA, GRANDE y LIBRE.

> ¡Saludo a Franco! ¡Arriba España!

liano Guillermo Marconi cubierto. Los monstruos de acero, protegiendo a sus columnas,

Roma. 20 (urgente)—A las tres horas y cuarenta y cinco minutos ha fallecido repentinamente Guillermo Marconi.

Honda impresión en toda Italia

Roma.—La noticia de la muerte de Marconi ha causado honda impresión en toda Italia. La muerte ha sido repentina ya que en estos últimos días gozaba de perfecta salud y hacía vida ordinaria. Parece ser que a las tres horas y treinta minutos sufrió un ataque cardiaco, siendo requerido inmediatamente a la ciencia para contrarrestar el ataque. En vista de la gravedad de su estado se cursó un telegrama a su señora e hija. A las tres horas y treinta y cinco minutos le fueron administrados los santos sacramentos, expirando momentos después.

Solemnes funerales en el Vaticano

Roma.—Se han celebrado en la fines en la jornada, no han con capilla del Vaticano solemnes fuseguido esto, y sí, en cambio, nerales por la muerte del gran indejar en el campo centenares de ventor Marconi. Al conocerse la muertos y enormes cantidades noticia en Bolonia ha causado gran impresión.

Boletín Informativo

Pasan de 20.000 las bajas rojas de Brunete

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, de 20 julio de 1937:

fueron alcanzados, llegando a

seis el número de los captura

dos. Dos de los tanques cogidos

están completamente nuevos y

ya han sido utilizados contra sus

ma importancia, habiéndose con-

quistado posiciones de alto valor

táctico y estratégico, cuyo nom-

bre no hace hoy al caso. Baste

saber que se ha rebasado Bru-

nete y que las nuevas líneas son

jalones para ulteriores movi-

Pero con ser importante el

avance, aún ha sido más la lim-

pieza de los terrenos próximos

al río Guadarrama, que han que

dado hoy totalmente libres de

Estos núcleos que hubieran

Los rojos han puesto cuanto

tenían para impedir nuestros

sido una amenaza de nuestro

flanco, han sido hoy barridos

por nuestras columnas.

de material bélico.

El avance ha sido de grandísi-

antiguos amos.

enemigos.

EIERCITO DEL NORTE.—Sin novedad en los frentes de Vizcaya y Santander y ligeros tiroteos y cañoneos en los de Asturias

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón,—En el sector de Albarracin, ha continuado el avance de nuestras tropas que siguen ocupando numerosas posiciones, venciendo la resistencia que opuso el enemigo y causándole numerosisimas bajas, siendo escasas las nuestras.

Frente de Avila.—Se han pasado a nuestras filas 88 milicianos, de ellos 77 con armamento.

Frente de Soria.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—Ha seguido hoy el victorioso avance de nuestras tropas en el sector de Brunete, cogiendo al enemigo varias posiciones muy importantes y trincheras, no obstante la resistencia ofrecida en la confluencia de los ríos Guadarrama y Aulencia, habiendo limpiado de enemigos la zona en que se han movido nuestras fuerzas, sufriendo los rojos numerosísimas bajas. El enemigo abandonó centenares de cadáveres y mucho material, no clasificado, entre el que se encuentran varias ametralladoras y siete tanques rusos que han cogido al enemigo nuestras tropas, de ellos tres completamente nuevos y cuatro utilizables. El castigo infringido al enemigo ha sido muy fuerte, y los prisioneros afirman

EIERCITO DEL SUR.—En algunos sectores del frente de

Córdoba, hubo ligeros tiroteos. Salamanca, 50 de Julio de 1937. — De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

General Aranda

que el número de bajas rojas pasan de 20 000. En la noche pasada, intentó el enemigo un ataque entre el Bar Anita y el Plantío, pero su intento fracasó completamente, deshaciéndosele.

interesante entrevista con el heroico general Aranda

Curiosísimos detalles de la gran gesta de Asturias

Información especial para EL ALCAZAR por Fernando ORS

al general Aranda

León.-Llegué a León el mismo día que tenían lugar los funerales España libertada: José Calvo So de gente; abriéndome paso como pude, logré llegar hasta cerca del presbiterio, en donde las autoridades tensan sitio de honor. Enton ces conocí al general Aranda, sin que nadie tuviese que decirme quién era. Figura recia de hombre voluntarioso y decidido, se ergula entre los que le rodeaban, destacada por la simpatía, el cariño y la admira ción popular que le da Asturias, todavía irredenta, que a costa de su sacrificio emancipaba a León y Galicia de la afenta que querían inferirles los revolucionarios asturianos cuando quisieron apisonar el puñado de valientes que defendían a Oviedo, para desbordarse por su brecha e inundar con sus bayonetas las dos provincias que defendía el general Aranda con su gloriosa resistencia en la capital asturiana,

Cuando a la salida de los funera les quise saludar al general Aran da en la puerta de la Catedral, la multitud que le rodeaba en espon táneo homenaje, que resaltaba por la sencillez en la expansión, no me dejó hacerlo. El pueblo leonés, afectoso y abierto a todos los sen timientos de gratitud y admiración, en oleadas que crepitaban de entu siasmo, formaba una muralla alre dedor del militar que, con el brazo extendido y la sonrisa de satisfacción por sú obra, animaba a a mul titud con el estímulo y el afán por los que la lucha no daría treg la hasta vencer en la batalla definiti desembocaba en torrente hacia el lugar en donde debía verificarse la ceremonia de exaltación del hom primero en ofrecer su sangre por el pueblo, que soñaba verle fuerte, glorioso y respetado y el que le ofreció sus ternuras más intimas y talento excepcional, y por las calles y plazas y avenidas por donde el coche del general delataba la presencia de éste, las manos apre enronquecían gritando su saludo y el fervor que brotaba de los corazones que reventaban en sus defuria comunista creyó que la fuerza podría dominar a la inteligencia y la fe unidas en el magnifico ideal que les fortalecía.

Aquellos días del asedio...

Y es que en León no olvidaban los días difíciles de febrero, cuando cursos contra Oviedo, en donde se luchaba en sus mismas calles y cada casa era un fortín en donde un hombre peleaba contra doscien tos y de esa manera atajaba la su perioridad roja, que convencida de su triunfo, se adelantaba a antici Asturias estaba dominada y que en el plazo de horas juzgarían al ge

taban los revolucionarios asturianos de que su ataque de febrero no en sufragio del primer martir de la calles me dijeron su situación alta voces, que minuto por minuto iban que el mando rojo comunicaba desde el frente en donde se libraba la operación decisiva contra la capi tal asturiana. Los diputados provinciales y concejales revoluciona- tad de acero, ante la que tienen rios estaban convocados y reunidos en sesión permanente para entrar en Oviedo al frente de la fuer- rojos sólo hay eso, desesperación

> «Avance», el periódico socialista, lanzaba una edición extraordinaria engalanada de literatura, dando cuenta de que los batallones San Lazaro, situado ya en la misque la radio anunciase que podían fenderse en la posición. ponerse en marcha para gozarse en la contemplación de los restos el minúsculo ejército de Aranda. que ya se daba por derrotado y prisionero. Pero las noticias terminantes del triuufo tardaban en che se echaba encima y los altavoces rojos sólo podían decir que luchaban en las calles de Oviedo. pero sin que los «facciosos» se rindieran, porque había que ir des alojando edificio por edificio.

El terrible desastre de los rojos asturianos

Era cierto que nuestros hombres

se batian con un coraje de titanes,

laue se mantenía en tensión multi va. Cuando el general Aranda se plicada sin noción de tiempo. Tam dirigió a descubrir la lápida que bién era verdad, pero Oviedo no perpetuará el nombre de José Cal se rendía y el enemigo no pudo por que creía que tan escaso nú vo Sotelo en una de las principales forzar el parapeto en que cada uno mero de defensores no valía la calles leonesas, la riada humana denuestros soldados era un bloque inconmovible. Cuando en Gijón confiaban que la resistencia acabaría con el último hombre de los bre bueno y generoso, que fué el nuestros, llegó su primer tren aba renta y siete compañías gallegas rrotado de muertos y heridos que que liberaron a Oviedo del cerco Ilado de la defensa de Oviedo y ellos para ocultar su desasire, de rojo. cian eran prisioneros. Las prime ras y verídicas noticias del terrible situaciones más difíciles y comprodonde nuestras fuerzas habrían de delicadas a la jugosa pulpa de su desastre que les había impuesto el metidas que se le podían presentar general Aranda que el órgano de a un militar. Sus veinte años de la C. N. T confirmaba en número estudio en el Estedo Mayor, le extraordinario, en el que refería la habían compenetrado con la topo verdad escueta y proclamaba que grafía complicada del terreno astutaban con frenesí y las gargantas sus batallones habían quedado riano que le conocía palmo a paldeshechos y diezmados, que los mo y le permitió colocar un solda porque su aislamiento la reduciría trenes que llegaban con heridos y do en cada sitio en donde podía a unos medios que no le serían muertos no eran prisioneros de batirse ventajosamente con una suficientes para sostenerse. Des seos de quedar abiertos para que las fuerzas enemigas, sino de sus compañía. Su intervención en graciadamente, Gijón no secundó el general Aranda viese en el altar columnas trituradas, y que una vez Oviedo cuando el primer alzamientos para que las fuerzas enemigas, sino de sus compañía. Su intervención en graciadamente, Gijón no secundó el a infantil manera como fueron las órdenes que yo dí y esto me engañados. Volvieron a arremeter que quedaba un recuerdo como más se les había engañado y exi- to revolucionario en octubre, le soldado, bajo cuya confianza y op- gian rápida justicia entre los auto timismo se cobijó el calor de los res de aquel violentísimo descalaque pelearon a su lado cuando la bro tan terrible. Varios jefes y oficiales rojos fueron fusilados en país y a sus habitantes, pudo hacer se produjo no nos cogía de sor Gijón por no haber sabido cumplir el milagro de soportar el feroz cerla orden que se les había dado, que co a que los mineros asturianos la única salida como le he dicho, en documento que obra en poder sometieron a la población que era de nuestro Estado Mayor dice que para ellos caso de amor propio y se había de entrar en Oviedo sin de dignidad y orgullo, declararla nos consintió libertad de acción, detenerse, a calcular las vidas que vencida. costase, que no se tuviese consideración ni piedad de los soldados el enemigo lanzaba todos sus re- de Aranda, por encima de cuyos cadáveres tenían que atravesar victoriosos en la capital asturiana, llevando encima de sus hombros la breve conversación que sostuve las fuerzas victoriosas a los sol dados rojos que cayeran en la lucha para que la promesa que a estaba preparado para la guerra éstos se les había hecho de que por que sabía que era la única sopar por radio que la capital de también entrarían en Oviedo fuese lución que se ofrecía a España para cumplida. No entraron, decían en salvarse. Después de las eleccio-Oviedo cuando explicaron este epi- nes de febrero, no tuve más remeneral que tantas humillaciones les sodio ante el mosaico de las calles dio que ir a Madrid para hablar había hecho sentir en los repetidos de la capital, castigada a todas con Azaña porque la oficialidad de

vo, porque con jefes como Aranda, Gerardo Cabailero, Mariin Alonso, que usted ve en las trincheras a no hay batallones rojos ni cañones ni carros de asalto que puedan con con el espíritu de hierro, la volunque inclinarse vencidas todas las desesperaciones. Porque en los y ceguedad, que tiene que estre Ílarse siempre ante la técnica del general Aranda, la bravura y la serenidad en el mando de los jefes v oficiales que les asisten, la conrojos habían llegado al barrio de fianza de sus miles de hombres, que voluntariamente en los para ma capital. Las caravanas de au- petos y trincheras de Galicia y tomóviles se formaban a la salida León se dejarían matar antes que de Gijón v Avilés en tren expedi- un soldado revolucionario gritase cionario, esperando el momento en su triunfo mientras él pudiera de-

Me dice el general Aranda...

Así se comprende que trescientos hombres útiles, no había más llegar más de lo prometido. La no- en los últimos días del asedio en Oviedo, me dice el general Aranda, sostuviesen sin municiones sinarti llería, sin bombas de mano, con todas las calles de la capital batidas por la artillería y las ametralladoras rojas y sus fusileros encaramados en posiciones que domina ban la ciudad, a las divisiones de los rojos que sabiendo en las con diciones que los nuestros se encontraban, se lanzaron contra ellos acompañados de carros de asalto y con la aviación enemiga que cuan do no disponía de bombas les arrojaba trozos de hierro y piedras tendría que ocurrir en España para pena de hacer nuevos viajes por de armas y municiones todo matemunición. En esas condiciones francamente desesperada, se en contraban cuando llegaron las cua-

> Aranda había salvado una de las cimientos, el caracter guerrillero

Aranda con Azaña

Yo, me dice el general Aranda en con él cuando recientemente me dispensó la atención de recibirme,

El pueblo de León rodea hizo fracasar. Tan convencidos es así quiere saciar su odio vengati I tiempo las vejaciones de la revolu- como uno de los ejemplos de ga-Gobierno adoptase una clara acti podrían detenerlo las fuerzas que García Navarro, Juan Castejón, tud porque de lo contrario, habían defendían a Oviedo, que en las Tejeiro, que vivirán siempre en la de producirse hechos con los que gratitad de todos, y esos valientes los militares tendríamos obligada mente que solidarizarnos porque telo. La Catedral estaba apiñada transmitien do las informaciones diez metros del enemigo sin que además de atacar a la dignidad del su presencia turbe su buen humor, Ejército que no lo habríamos consentido, afectaba también a la hombría de sus componentes que nun ca la desmintieron. Le dije a Azaña en una conferencia que duró más los hombres y no carecía de matede dos horas que el Gobierno no rial de guerra necesario para hapodía contener la actitud de las fuerzas revolucionarias que ya entonces comenzaban con desbor darle. Me contestó que el Gobierno estaba decidido a mandar y que en ningún caso se dejaría desbordar que se referia a esta parte de España y aunque en los demás sitios brirlos con el escaso bagaje que la semejanza es idéntica. ¿Con qué elementos cuenta usted, le pregunté entonces para mantener sin media tizaciones la autoridad y las deci siones del Gobierno? Azaña no pudo contestarme y solo pudo ofrecerme vaguedades e inconcreccio nes que irfluyeron en mi ánimo para prevenirme y trabajar desde entonces sin descanso con la aten ción fija en lo que en plazo relati vamente corto tenía que suceder.

Preparativos para la guerra

Cuando regresé a Asturias, lo primero que hice fué reunir a toda la oficialidad e informarla de la impresión que traía de Madrid, recomendándola la prudencia nece saria para que no se proyectase hacia nosotros las suspicacias o recelos que nos impidieran dedi carnos a la acción que desde aquel momento teníamos que emprender. Conscientes de lo que fatalmente salvaria, ordené desde aquel mo mento que se retirase de fábricas rial útil que quedó depositado en los cuarteles bajo la vigilancia de las guarniciones que los habrían de necesitar. Hicimos un plano deta conseguí la confección de las cartas geográficas de la región en luchar para defenderse y librar las fronteras regionales de la invasión que los revolucionarios prepara rían para apoderarse de la riqueza agrícola e industrial, sin la cual Asturias no podría sostenerse, otro grave problema que más

Así fuimos preparándonos para de los mineros y conociendo el la guerra y el movimiento cuando presa porque lo esperábamos; era que se le ofrecia a la suerte de Es paña y una vez que el asedio rojo pudimos emplearnos desde el primer día en la espansión de unos La entrevista del general trabajos, caya base principal ya había sido estudiada. Hubo nece sidad de trabajar mucho. Martín Alonso llegó a Oviedo con los gallegos que componían las cuarenta y siete compañías que acudían en socorro de los sitiados, pero no eran lo suficiente para enfrentarse con un enemigo infinitamente su-

ción triunfante y era preciso que el llardía militar de mayor enjundia v audacia. Las compañías se componían de un mosaico de soldados, falangistas, guardias de Asalto. guardias civiles, etc., que con arrojo de españoles, inconscientes al peligro de su temeraria excursión seriamente comprometida a través de un terreno desconocido para ellos y expuestos a ser envueltos por un enemigo que podía prodigar cerles retroceder. D.jeron que iban a Asturias aunque ellos tuviesen que quedar en el camino y se lanzaron a esa empresa que con la sorpresa de los mismos sitiados, se resolvía satisfactoriamente Las por las organizaciones cuya actitud fuerzas libertadoras entraron en yo le había dado a conocer en lo Oviedo por escalones, distanciados los unos de los otros para cullegaban. El primero que cubrieron fué por la Espina, segundo por Grado y el tercero por el Escamplero, pero la línea que les unfa con Galicia, se estriba mucho para la escasa cantidad de gente que no podría atender tanta extensión de terreno. El esfuerzo, de todos mo dos estaba hecho; había que completario.

El Generalísimo dió la orden de que se entrase en Oviedo y tres Tabores se lanzaron al asalto contra el monte Naranco que era batido briosamente, en la lucha que se decidía heroicamente a favor de los nuestros, para que apareciesen nuestras primeras fuerzas en las calles de Oviedo ya desprovistas de hombres que las pudiesen defender, porque los que quedaban eran tres centenares que se reservaron unos cartuchos muy escasos quizá media docena alguno de sus hombres, para que el enemigo no pudiese decir que se había apoderado de la capital sin que se le hiciese una sola baja. Dispararemos a quema ropa cuando sepa mos que no podemos errar; las descargas rojas las recibiremos a pecho descubierto para morir pronto sin necesidad de sufrir. Esa era la decisión que habían jurado los últimos hombres que Aranda podía disponer, en una capital sin luz ni agua, sin edificios donde refugiarse porque todos estaban deshechos por la Artillería roja aunque tuviesen apariencia de sostenerse en pie,

Los batallones rojos, sorprendidos por la aparición de nuestras primeras fuerzas, de las que ignoraban el número, las dejaron entrar, pero pronto se dieron cuenta ofreció además de aquellos cono tarde también tuvimos que atender. siguen volver a aislar durante tres días, en que todas las comunicaciones estuvieron cortadas; pero Aranda, que se mantuvo con 300 hombres, dispone ahora de bastantes más y consigue dejar libre el desfiladero por donde nuestras fuerzas, con enemigo a un lado y otro, se comunican. Los comunistas no ceden en sus propósitos de sujetar a Oviedo a su dominio y se lanzan en diciembre, en una furiosa ofensiva que dura once días, contra Otero y el macizo de Grulles, en donde se quiebra su ánimo con más de 6.000 bajas.

Cuando fué herido el heroico general

En la loma de Panda fué herido La marcha de Martin el general Arando, pero atiende Alonso sobre Asturias desde su cama de hospitalizado a todo lo que pueda presentarse, por-La marcha sobre Asturias de que tiene la seguridad de que el asaltos que la táctica de Aranda horas por la metralla enemiga, que Asturias no podía soportar más Martín Alonso, quedará registrada enemigo no transigirá con la derro-

EXTRANJERO Se inaugura en Londres el Conareso internacional de Hermanas de la Caridad

Elegios al Duce pronunalbulado iciados dor un laborista

Roma —Ha llegado de regreso de Italia, á Londres Mr. George Lansbury, antiguo jefe de la opo sición laborista en la Cámara delos Comunes.

Se ha mostrado satisfechísimo de su visita à Mussolini, con quien Se tiene oficialmente la impresión sostuvo varias conversaciones, y del trágico final de la aviadora. Los ha dicho que el Duce ama la paz y trabaja activamente por ella.

Foto Gil

Reves Católicos, 7 : -: Teléf. 21559

SEVILLA

Londres, 20.-Ayer se inauguró en esta ciudad el Congreso inter nacional de las Hermanas de la Caridad, en el que participan cerca de 3.000 hermanas, y se hacen representar cerca de 40 Estados. (D. N. B.)

Regresan a su base los navíos que buscaban a la aviadora americana

Nueva York, 20.-Fueron sus pendidas las pesquisas para encon trar a la ayiadora Amelia Earhart. buques que toman parte en las pes quisas recibieron orden de regresar a su base. (D. N. B.).

Café y Restaurant Pedraza Todo confort

Prado, 11.—Talavera de la Reina europeas. (D. N. B).

Atentado terrorista contra el jefe de La Prensa húngara culpa a la Unión Nacional polaca

y al Comité de No Internención

San Sebastián, 20. – Azaña pro nunció ayer en Valencia un discurso ante el micrófono, en el cual dirigió de nuevo los habituoles ataques contra Alemania e Italia. Azaña dijo dijo que los «rebeldes» habrían sido aplastados hace mu cho tiempo, si no hubiesen recibido auxilio del extranjero. Al mismo tiempo atacó violentamente al Co mité de No Intervención, diciendo que no es un organismo jurídico, pero si politico, y sus miembros sólo tienen en cuenta los intereses de las cinco grandes potencias

Varsovia, 20.—Fué cometido un Azaña ataca a Alemania e Italia atentado terrorista contra la resi denci**a** del jefe del campo de la Unión Nacional coronel Koc. El atentado se frustró, porque la bom ba estalló antes de tiempo, e hirió al autor del atentado. Todavía no se ha identificado al criminal. (D. N. B.)

Roosevelt suspende sus vacaciones ante las deficultades internacionales

Nueva York.—Se asegura que el Presidente de los BB. UU, mister Roosevelt, ha aplazado sus vacaciones en vista de la gravedad de los asuntos pendientes en el mundo.

Según noticias, hoy recibió a diversas personalidades, entre las cuales, figuraba el sub secretario de Estado, con los cuales mantuvo una conferencia de bastante dura

Según nuestras noticias, el obje to de la conferencia fué deliberar sobre la actual crisis china y de los asuntos de España.

Heta ahora, se guarda total reserva sobre ello en los círculos diplomáticos americanos.

"LA GOYA, Manzanilla pasada

Hijos de José Delgado y Zuleta SANLUCAR DE BARRAMEDA (Cádiz)

Marca Registrada

Budapest.—El periódico «Bu dapest», ocupándose del movi miento nacional español, dice que Rusia soviética fué la prime ra que intervino en España, pa gando y equipando a volunta rios rusos y de otras naciones. enviando enormes cantidades de

Rusia de la guerra de España

material de guerra pagado con el oro español llevado a Fran-Añade el periódico que Rusia, además, ordenó la guerra santa contra el fascismo, que intenta dividir a las potencias europeas para quedar ella como único árbitro; pero que actualmente el fin político perseguido por los

Compañía General de Vidrierías Españolas

bolchevistas en el Extranjero

puede considerarse como fra-

casado.-(Stefani).

S. A.

Fábrica de Botellas JEREZ DE LA FRONTERA (Cádiz)

Rainera P. Marin

Heredera de Domingo P. Marín Cosechera y almacenista de — — Manzanillas — —

Especialidades:

«LA GUITA» y «RAINERA»

vinos finos

E. & J. Sánchez-Cosio, Ltda. PUERTO DE SANTA MARIA (CADIZ)

ana interesante entrevista con el heroico general Aranda

Curiosisimos detalles de la gran gesta de Asturias

(Viene de la plana 2.4)

revolucionarios lo deciden. Nuesy los revolucionarios arrojan con ira aquellas seis divisiones refor zadas con dos y media asturiana, media división de Santander y una completa que han hecho trasladar de Vizcaya. El ataque dura die ciséis días, en los que no hay una hora de descanso. Es entonces cuando los altavoces rojos anuncian en Gijón que Aranda ha sidoderrotado y que las fuerzas comunistas iuchan en el centro de la ciudad y que al día siguiente tomarán café en uno de los establecimientos más populares de la capital. Pero los rojos tienen que ceder en su entusiasmo porque sólo el primer día de ataque tienen siete mil cuatro cientas bajas, que se elevan hasta dieciocho mil en los días sucesivos. Nuestr s muchachos se baten con el cuchillo y las culatas de los fusiles, porque han agotado toda ia cartuchera y los tubos explosi vos. Cuando los milicianos intentan asaltar un parapeto se enquen tran con los brazos en tensión de los gallegos y leoneses que les arrebatan las municiones, y los hay sin más armas que su coraje, que se impone una vez más, a la leoneses, valientes, serenos leone sus mejores hombres, se mantiene a la defensiva y reconoce que importa, no les interesa tampoco de Aranda hace invulnerable el ex-tenso frente que se le tiene con

Esta campaña ha sido un

Ejército en Asturias

la preocupación del ataque siste den civil de un Estado, se preocupa de organizar un ejército. Y llega a crear cuarenta y cinco batallones de máxima eficacia Pone en movi lidad quince banderas de falangis y leoneses tengan también un fiel transformador, ha permitido la insel de cumplirla.

exponente de su calidad como sol dados en la lección que en la reci la e intentará cobrarse de aquélla. Procidad que a la ayuda que pres Es el mes de febrero cuando los t ron los mineron asturianos quie ren dar a los vascos El general ra línea la defienden unos treinta Aranda, no sólo organiza la comu con Oviedo y los pueblos, que gra y cinco batallones, tres divisiones, nicación que tiene un fondo de 300 cias a nuestras fuerzas consiguiekilómetros, sino que tiene que dar ron la liberación. Son pocas las de comer también a la población horas del día para el dinamismo civil, que consume más de mil to neladas semanales: crea cincuenta Coruña, despacha al medio día en y tres hospitales con catorce mil León, trabaja hasta altas horas en camas; se vale de sus propios medios y recursos. Bien es verdad, perfilando meticulosamente la par dice, que Galicia y León se han volcado.

Lo que España debe a Galicia

¡Cuánto le debe España a Galicia! Digalo muy alto para que todo el mundo lo sepa, porque quiero hacerle esa justicia. Uno de los pueblos más patriotas y generosos de España, no se agota en hom bres ni en recursos. No hay nece sidad de pedirle nada, porque todo lo ofrece espontáneamente en mag nífica generosidad y todavía, a pe sar de lo mucho que hace, le parece poco en comparación con el sacrificio de esa juventud que se levante en los pueblos y aldeas para ofrecerse a España, cuya sal vación le debe a ella. El general Aranda se entusiasma cuando ha bia de sus soldados gallegos v avalancha soviética, que ahora, sin ses, cuando el enemigo los hosti liza no miden el peligro, no les

Esta campaña ha sido una reve lación de las condiciones excep Reorganización del cionales de esos hombres que em puñan el fusil y saltan las trinche ras con la misma serenidad y siem-Desde este momento que dejaba pre sin retroceder, como si labra sen su propio porvenir. Al general mático de los revolucionarios, el Aranda, al que le preocupa la orgageneral Aranda que además de nización perfecta de la retaguardia gran militar es también un gran porque de su normalidad depende hombre para las funciones de or len gran parte la terminación de la guerra, recorre centenares de ki lómetros al día atendiendo uno por uno los detalles que parecían a simple vista más insignificantes y de los que él saca toda su utilidad. Itambien como un excelente político tas con sus mandos militares y con La fabricación del material sanita plena formación militar, lo mismo rio se atiende exclusivamente en que ha hecho con las secciones de esta región. Atiende todas sus ne- bre de su temple para que la pru requetés que se incorporaron a su cesidades y además ayuda también dencia obrase con instinto esperifuerza; cubre todo el frente con a las otras. Ultimamente envió a mentado en España, forja tambien una línea fuerte e irrebasable y Vitoria 10 autos ambulancias como en la milicia militar y rígida las cuando se decide la acción sobre regalo del Ejército de Asturias. Ha figuras austeras de los generales Bilbao le envía al Generalisimo tendido una línea de alta tensión de que como Franco, Mola, Aranda, una división perfectamente dotada 150 kilómetros y con una fuerza de tuvieron una visión de su respon y equipada, para que los gallegos 50 000 voltios, que rebajado por un sabilidad que no quisieron dejar

Italación de radio y altavoces en los pueblos, neutralizando el efecto que quisieron conseguir los rojos cuando inutilizaron ese importante ser-|vicio de propaganda y el de la luz de este hombre que amanece en La su despacho del Cuartel general ticularidad más detallista de cual quiera operación en las que sus hombres hayan de intervenir, pues todo trabajo de anticipación para lo que en el mañana premeditado se tenga que hacer.

El general Aranda, tan buen político como militar

Así tejía la victoria de nuestro Ejército, sin dar un paso en falso. alambicando en el mapa todas las posibilidades que en las horas se estudia personal y directamente sobre el terreno escogido.

Aranda no es hombre que se inmute porninguna contrariedad, porque sabe que en la guerra, como en todos los actos de la vida, aquellas tienen que darse, pero procura que ninguna le coja desprevenido. Con su sangre fria y sagacidad penetró el secreto designio de Aazaña de lanzarnos a la revolución y la hizo fracasar en parte, en la región en donde menos se podía suponer han sido vencidas para siempre ni la categoría ni el espesor de los que aquella había dejar de manifes-porque saben que la organización batallones rojos. Hay que ir con tarse victoriosa y rotunda, con las hordas en las calles de Oviedo reclamando las armas y municiones, burla a sus dirigentes y consigue que salgan de la capital algunos centenares de los más exaltados que en camionetas y en tren se dirigen a Madrid a donde no llegarán nunca porque antes de recorrer la mitad del camino cho can ya contra nuestra resistencia que corta el sueño del delirio de los que creyeron que en España no había quien pudiese cerrarles el

> Aranda se mannflesta como militar que sabe su obligación pero que sabe dominar los arrebatos que tenían que chocar en un hom

DESDE PARIS

Una nación sin mártir

Menos aparatosa que la española, la experiencia francesa del Prente Popular es tan catastrófica como aquélla. Varían de una a otra la prelación y el ritmo de los fenómenos, no los fenómenos mismos ni sus resultados. La tiransa no es tan visible ni directa como lo fué ahí; pero el quebranto público acaso sea mayor. Experiencia por experiencia, prefiero la de la primavera de 1936. Las matanzas de falangistas, los incendios de iglesias, los asattos a viviendas, círculos y comercios, el asesinato de Calvo Sotelo perpetrados en el primer semestre de aquel año de gracia, no dejaban de sembrar una semilla numerosa y fecunda: la santa semilla de la rebelión. Por eso, porque enardecía a latigazos la sensibilidad del burgués más blando, los nervios del rentista más ocioso. el entendimiento del labriego más ignorante, fué corto el experimento y clamorosa y popular la insurrección. La reacción de Francia, si hay lugar a ella, será más tardía, y, desde luego, menos entrañable y desesperada.

El desacierto de este Frente Popular se refleja principalmente en el derrumbamiento de la hacienda pública y en la merma de la hacienda privada. La hazaña es de peso, mas no tiene suficiente capacidad explosiva. Es un error que la escasez de dinero engendra la revolución. No. Una mala política financiera aboca al descrédito de un gobierno, de un partido, incluso de un régimen, más no es capaz de subvertir todo un ambiente moral, ni mucho menos de transformar un pueblo. Si nuestro Frente Popular se hubiera limitado a la injusta expropiación de ricos y hacendados. España estaría arruinada, pero no asistiríamos ahora al despestar ágil, atlético y radiante de una nación nueva. De ahí que por ahora yo no confie en la desconceptuación pública por muchos impacientes falsamente anunciada del Frente Popular francés. Ni la casa advertirá antes de que pasen meses los efectos de la bancarrota que ya se perfila, ni los oligarcas de la II y la III Internacional dejarán de persuadirlas con éxito que si el ensayo fracasó fué por culpa de la opinión conservadora y fascista.

Innumerables electores, centenares de miles acaso, creen todavía en que cuando haya un gobierno que acogote a las doscientas principales fortunas, un nuevo signo de vida—el cuerno de la abundancia—presidirá los destinos públicos. No es, pues, pape leta en mano como cabrá desahuciar, definitivamente, inapelable al Frente Popular. Tampoco sería la solución un acto de fuerza. La oposición carece de títulos aritméticos y morales para afrontar semejante empresa. No tiene fe, no tiene caudillo, no tiene siquiera programa. Empezaré a creer en la purificación de Francia, en cuanto su juventud se cruce, inerme y heróicamente suicida, ante las pistolas de los asesinos marxistas. No hay redención, individual o colectiva, sin martirio.

SEBASTIÁN ROMERO

París, julio.

en Toledo La Gestora provincial ha celebrado sesiones los días 19

El general Moscardó visita Toledo en los dias dei giorioso aniversario

Coincidiendo con el primer aniversario de la iniciación de la gesta del Alcázar, el glorioso general Moscardó ha visitado nuestra ciudad, de paso para otras localidades donde le reclama ban sus deberes. Aunque por pocas horas, el héroe invicto de Toledo no quiso privarse del placer de recorrer las calles de la población más inmediatas al Alcázar para evocar, en estos días de aniversario, aquellos otros en que florecieron espléndidamente sus virtudes militares, y con ellas, las de todos los que compartieron bravamente las angustias y las glorias del bárbaro asedio. Muchas personas aprovecharon la breve estancia del laurea. do general Moscardó en Toledo para reiterarle su admiración y su simpatía



fervientes. También en estos días EL ALCAZAR, que el general ho jea a diario dondequiera que se halle, le renueva el testimonio de su respeto y de su afecto, con un recuerdo sentidísimo a la hazaña inmortal que le ha prestigiado en el mundo entero.

AYUNTAMIENTO

EDICTO DE QUINTAS *

Hago saber: Que en cumplimiento de lo ordenado por la superioridad, todos los reclutas para el remplazo de 1939 que hayan nacido en el primero y segundo trimestre del año correspondiente, o sea el 1918, quedan obligados a efec tuar su presentación, antes del día 31 del actual, en el Negociado de Quintas de este Ayuntamiento, donde serán alistados para su in mediata concentración en la Caja de Reclutas de Toledo número 3, haciéndose constar, en evitación de los perjuicios consiguientes, que el que así no lo haga será con siderado prófugo y castigado con arreglo a los preceptos del Código de Justicia Militar.

Toledo, 20 de julio de 1937, se gundo año triunfal: Fernando Āguirre.

Bazar Inglés

Almacenes de Perretería y Pinturas Sobrinos de Fernando de Labra y C. S. en C.

Queipo de Llano, 3

CADIZ

Jesús Palencia

Especialidades en cafés, azúcares, y conservas de todas clases C/. de San Justo, 17 TOLEDO

Nuevo Hotel Manolita

Sociedad :-: Confort :-: El más Acreditado Teléf. 1600 CADIZ

abogado, alcalde presidente del El personal de EL ALCAZAR celebra Excmo. Ayuntamiento de esta el aniversario del glorioso Movimiento nacional

El personal de El Alcázar ha celebrado también el aniversario del glorioso movimiento nacional. En fraternal convivencia con los opera rios de cajas, maquinaria y encuadernación de la Editorial Católica Toledana, la Redacción y Administración del periódico se reunieron en cordialisima cena bajo el emparrado de la Venta de Aires. Asistieron también los intendentes del Requeté, algunos colaboradores de nuestro diario e incluso los empleados de circulación, todos los cuales, confundidos en las mesas como colaboradores de una misma obra tradicionalista y patriótica, fueron presididos por nuestro querido director «Jorge Villarin», que tenía a sus lados, entre otros distinguidos compa ñeros, a don Tomás Rodríguez Bolonio, antiguo y brillante periodista toledano, y don Fernando Ors, ilustre cronista de guerra, especial mente invitados al acto.

Transcurrió la comida en un ambiente de afectuoso compañerismo, que hicieron más grato aún el humor de los comensales y la camaraderfa entre los representantes de la empresa y su personal, los escri tores y obreros del periódico, reflejo de una sana y efectiva democra cia; y a los postres hubo, más que discursos, algunas charlas ingeniosas, matizadas de encendido patriotismo y delicada espiritualidad

Así «Villarín» tuvo un recuerdo sentidísimo para el canónigo de Toledo don Emiliano Segura, consejero y colaborador de EL ALCAZAR, en cuyo sufragio rezaron todos un padrenuestro, y el señor Rodríguez Bolonio, recogiendo otra alusión de nuestro director a los mártires de «El Castellano» y de la Editorial Católica Toledana, evocó la figura ilustre del sabio lectoral y vicario de la diócesis, don Agustín Rodrí guez, así como las de don Julio Quijada, don Justino Alarcón, don Gregorio Valle, don Pelipe Martínez Vega y don José Aguilera, dedi cando también un recuerdo a don Ramón Molina Nieto.

Antes el redactor jese de El Alcazar, señor Miner Otamendi, y el cronista señor Ors habían pronunciado unas frases oportunísimas, haciendo resaltar el fervor patriótico con que este diario sirve a Espana y a la causa nacional, y el aprecio que de tal esfuerzo hace el público, como lo demuestra la creciente tirada del periódico, próxima a superar con mucho la capacidad de las máquinas.

Vítores a España, al Generalísimo Franco y al Ejército salvador pusieron fin al acto, durante el cual nuestro redactor gráfico Pablo Rodríguez obtuvo un magnesio.

Viuda de José Vélez Sánchez

COSECHERA EXPORTADORA DE VINOS FINOS ESPECIALIDAD: AMONTILLADO «FINO VELEZ» Chiclana (Cádiz)

DIA 19

A la hora acostumbrada, y con asistencia del señor Presidente, Interventor, Secretario y los seño res Vaquero, Lopez Palomo y Ga rro, se dió comienzo a la sesión.

Se aprueba la instancia de Ana Antúnez, visto el informe del señor Director, así como la de un funcionario de esta Entidad solicitando un anticipo de dos mensualidades reintegrables en su tiempo y forma.

Visto el informe de la Comisión de Hacienda, se aprueban varias pensiones extraordinarias a fami liares de los funcionarios asesinados por los marxistas.

Se acuerda su aprobación y pago de una relación valorada por jornales devengados por los auxi liares de caminos vecinales con un importe de 338,80 pesetas, ingresadas las subvenciones.

Se acuerda también llevar a efec to una comunicación de la Jefatura de Obras Públicas, en la que se dispone que en todos los cruces de caminos y carreteras se colofaltan; si bien procede que se más económico.

Una comunicación del señor arquitecto se aprueba, con la presendel mismo, para la extracción de escombros del Palacio de esta Di putación se aprueba también, autorizando al señor Presidente para conseguir del señor Gobernador Militar la concesión de presos y

del señor Alcalde, permiso para que los escombros sean vertidos en la Granja.

Se acuerda la aprobación de los presupuestos para las obras más urgentes de los daños causados por la aviación marxista en los Establecimientos Reunidos, y se demoran los menos urgentes.

Se aprueban también unas cuentas pendientes de aprobación y otras de jornales de los meses de agosto y septiembre del año ante rior así como el estado de los pre cios medios correspondientes al mes de junio, remitidos por los Talavera, Puente y Escalona, jun tamente con su publicación en el «Boletín Provincial».

Son concedidos socorros de lac tancia a Lázaro de Castro para un niño huérfano de madre, y a Gregorio Moreno para uno de sus hi jos gemelos.

DIA 20

Con asistencia de los mismos rojo. señores y a la hora acostumbrada se reanuda la sesión, acordando la quen os postes kilométricos que aprobación y pago de los gastos das en holocausto a Jesús; pero correspondientes al 2.º trimestre vea el modo de que su importe sea del año actual, importantes 204,45, con su muerte, infundió valor y visto el informe del señor in aliento a su grey persegu da, terventor.

El señor Administrador de los tación de la cuenta justificada. Otra establecimientos reunidos remite la cuenta de gastos ocurridos du rante el mes de junio, importantes 15 405,86 pesetas, que se aprueba, lo mismo que otra del Hospital de la Misericordia, que asciende a 7.303.70 pesetas.

Se autoriza a la superiora de los Establecimientos Reunidos para que, de acuerdo con la Administración compre la tela necesaria para batas de niñas y jóvenes acogidas, cuyo importe se calcula en unas 278 pesetas.

Se da cuenta de una carta del señor Presidente de la Diputación de Salamanca al de la nuestra pidiendo la reeditación de un folleto en homenaje del general Mola, acordándose pase su estudio a la comi sión de régimen interior y agradeciendo la atención de aquella corporación.

No habiendo más asuntos que tratar, después de varias intervenciones del señor Vaquero, se cierra la sesión.

Gobierno militar de Toledo

Relación nominal de las cantidades entregadas en este Gobierno militar

ara la Suscripción Nacional:

Don José Alcover Martínez, industrial en frutas de esta plaza, 50 pesetas; don Cecilio Merino

Total: 55.00 pesetas.

Para el acorazado España:

De la Mehal-la Jalifiana de Lara che núm. 3, 1.ª Mía de Depósito, teniente don Antonio Vara Brenes 5 pesetas; cabo Ricardo Cándido del Amo, 5; kaid Hasmi Ben Saibd, 5; 172 askaris, 315; jefe, oficiales, clases e individuos del Batallón A. de San Fernando núm. 1, 1 720,10; don Bautista Calvall Más, 10; don José Alcover Martinez, industrial de frutas de esta plaza, 50; don Viviano Aguado Simón, 10. Total: 2.140,10 pesetas,

El mejor desayuno Magdalenas San Fernando

Divina Pastora, 39 SEVILLA

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de los Fiechas).—Hoy, a las 5 30, 7.30 en punto, EPISODIO, po Paula Wesseli. Una película alemana.

20 Sección Religiosa

Funerales en San Nicolás

Coincidiendo con el aniversario de su alevosa muerte, mañana, a las diez y media se celebrará un solemne funeral, dedicado por sus agradecidos feligreses, en sufragio del que fué celoso párroco de esta Iglesia, don Pascual Martín de Mora.

Protomártir de Toledo, sacerdote celoso, infatigable de semblante apacible y bondadoso, como alegre y atrayente era en su trato, el de las canas venerables, el decano de los párrocos de la capital, fué Ayuntamientos de Toledo, Illescas, el primero que, al grito de ¡Viva Cristo Rey!, fué acrib llado a balazos en la puerta de su casa, junto a su querida iglesia de San Ni-

> Murió el 22 de julio a las cinco y media, el año pasado, inaugurando con su martirio la nueva era de persecución, de odio y de barbarie que ha vivido Toledo durante los dos meses largos del dominio

> Muchas de las ovejas de su re baño fueron sacrificadas y ofreciantes ofreció su vida el Pastor, y

Suscripción nacional

Ayuntamiento ee Navalcarnero, recaudado entre el vecindario (segunda entrega), seis monedas de oro de 25 pesetas; 12 alianzas, cinco sortijas de sello, dos sortijas con piedras, tres alfileres; cinco pares de pendientes, un abridor, cuatro pulseras, una pulsera de señora con dos monedas de 25 pesetas y otra con una moneda de 10 pesetas; otra con moneda colgante guardapelo; dos cadenas de señora; un portaretratos; dos medallas, una moneda colgante de diez dó-lares, otra de diez pesetas, un reloj de caballero y otro de señora, cinco trocitos de oro y una funda de termómetro, todo de oro.

Doña Pila Crespo Barcenilla, una esclava de oro y otra con diamantes, una sortija con diamantes y una alianza.

yuntamiento de Illescas, un billete de 100 pesetas sin esta mpillar. Don Rogelio Pérez Recio, un collar, tres pulseras, un pendentit, dos

sortijas, una a ianza y un par de pendientes.

Don Isidoro Zurita Cuchet, una pulsera de señora con colgante de oro y una libra esterlina y un reloj con tapas de oro.

Doña Petra García Isabel, de Ciempozuelos, un bolso de plata, una moneda de plata y un sello de

Doña Angeles Sánchez, de Ciempozuelos, cuatro monedas de plata. Doña Juana Delgado, de Ciempozuelos, una moneda de oro de 25 pesetas y una medalla de oro.

Dona Juana Rodriguez, de Cabañas, una bandeja de plata y 14 monedas de plata.

EL ALCAZAR, deseoso de servir a sus lectores la más amplia y completa intormación de la guerra, ha incrementado sus servicios contratando con la Agencia informativa FARO otro de crónicas y telegramas de última hora que completarán los informes autorizados y ca bales que nuestros lectores tie nen de los actuales acontecimientos.

Almacenes Escobar

TEJIDOS Y NOVEDADES

Columeia, 2,—Téif. 2443

de Millán Astray.--A los

año triunfal, Franco, el Generalisi | zarse a la salvación. mo Jefe del Estado, ha dicho: Nunca un pueblo estuvo más unido sente, las ordenes para el desena su Ejército, jamás ha sido éste cadenamiento de la revolución co más cabal representación del pue blo en armas.

Voy hablar como siempre en verdad que es más precioso balísima parques militares a los asesinos y para llegar a Dios y al corazón de la los ladrones; al levantamiento los hombres.

alma que se desborda por un cuer- la tierra y el mar; son estos senti po maltrecho que acaba de leer un mientos los que armónicamente se telegrama que dice así: «Al salir mezcian para formar uno solo: esta bandera besamos en la frente resultado la victoria. a nuestro padre y a nuestro Coronel Fundador.» Y habló también con el mandato del Caballero Laureado Fernando Lizcano de la en Barcelona, dijera a su hijo:> Ten presente que te llamas Lizhay un hombre que se llama (y dijo mi humilde nombre).

Y también ante el mandato de decir la verdad para la Patria, por el recuerdo que la dedicara su Coronel momentos antes de exhalar su último suspiro, el mil veces glorioso y heroico Coronel de In fanteria, don loaguin Ortiz de Za rate, muerto en Irún al frente de las tropas de asalto en su con-

En estos momentos de solemne transcendencia para la vida de la Patria, los que hablamamos, solo podemos hacerlo, si tenemos con ciencia tranquilla de que vamos a decir la verdad y solo la verdad.

El Caudillo habla así, y Dios lo

No habló el Generalísimo obli gado por las circunstancias del día y de la fecha; es que había llegado el momenio propicio para expresar lo que su alma siente. Se dirigió a España y al mundo, y comenzó con estas palabras en las que da cuenta de por qué España lucha y por qué España imperial, la que egendró naciones y dió leyes al mundo, paracía secumbir en el alborear de julio de 1936 cuando due ños de los resortes del poder por la fuerza oculta de la revolución no se presentaba otro horizonte que el inmensamente trágico de asistir a la destrucción del más incalcula ble de los tesoros; el de los valores espirituales del pueblo.

Quema de conventos y de templos, asesinatos de empresarios, partidos rojos que cobran impuestos en carreteras y caminos poderes extranjeros presidiendo los destinos de España.

Entrega de los mandos militares a los insurgentes de la revolución del 34.

La revolución comunista, co menzada desde las alturas del poder, había estallado, y el Biército haciéndose intérprete del resurgir de los españoles honrados, en complimiento de un sagrado deber

A Alvarez del Vayo le quitan en Ginebra el coche

Apareció el verdadero dueño

Salamanca.—En el último viaje de Alvarez del Vayo a Ginebra fué reconocido el automovil Rolls Royce que utilizaba por su verdadero dueno el cual exhibiendo sus títulos de propiedad, recabo la devolución del coche, que fué conce dida por las autoridades suizas que reconocieron su derecho Al varez del Vayo se quedó sin coche aunque no gustara de confesar el motivo pues al pasar por Perpignán dijo que el coche había queda do en «Panne» en Ginebra.

El director de seguridad del gobierno de Valencia ha presentado la dimisión de su cargo.

Donde el Ejército permanece au-

munista, se ponen en práctica. El Frente Popular abre las cárde las instituciones y milicias suce H blo bajo la impresión de un de a la superioridad en el aire, en

Pranco, en su discurso del año triunfal, vuelve luego la vista al pueblo y le enumera las leyes so ciales justas y generosas que se Rosa, que camino ya del suplicio rán en adelante la obra social a juventud española y asistidos por realizar y no se limita a palabras y la organización nacional de la P conceptos abstractos, que nada E. T. de las Jons correspondere cano de la Rosa y no olvides que significan, sino que enumera las mos a los sacrificios de todos for-

En conmemoración del primer para Dios y España, decidió lan (mildes. Y añade que en el orden/bre, que llevamos en nuestros coexterior España tuvo desde el primer momento el rango que le co rrespondía y si nuestra buena voluntad tropezó con intereses bastardos y series de dificultades, fué poco a poco abriéndose camino celes, entrega las armas de los en Europa. A lo que la fuerza de la razón no pudo alcanzar quedó logrado con el triunfo de las armas y luego con la serena arrogancia del que se siente fuerte y justo, di ce nada conseguirá nuestro enemigo ante la fortaleza de nuestros ideales, la justicia de nuestra cau para la batalla los legionarios de isalvemos a la Patria! que dan por sa y los bríos de nuestras juventudes, que ganando batallas para Eu ropa en los campos de España redimen al mundo del más terrible l de los azotes.

> Se recogeran los anhelos de la leyes favorables a las clases hu ljando la España unida grande y li-

razones. Nunca estuvo un pueblo más unido a su Ejército ni jamás ha, sido éste más cabal representa ción del pueblo en armas. En los frentes fraternalmente mueren y luchan sin distinción de clases y procedencias los soldados españoles.

En el día del año triunfal, todos unidos ante Dios, y ante España y Franco, entonan los himnos y los cánticos de gloria a Dios en las al turas y a los hombres de buena voluntad; pero paz a los hombres de buena voluntad, no a los que quieren vender a la Patria, a los que con falsos lemas y estandartes teñidos de sangre ofrecen a los humildes lo que jamás les dieron, lo que Pranco les dará por ser volun tad de España.

para el bien; Franco representa a España en su independencia; Pranco hace la guerra para salvar a Es paña de los que la mancillan y ex terminan; Pranco es cristiano; Franco ama al pueblo y ama a sus soldados; Franco jamás habrá de derramar una sola gota más de sangre que la que le obliguen los enemigos. Que España sea una, grande, libre, imperial indpendien te, en el contenido de sus ideales espirituales y no impuros materia-

Y así gritamos: ¡Viva España! viva Franco ¡viva el Ejército y el pueblo del año triunfal ganado con sus vidas, con su sangre y con su espíritu purificado ante el altar de

J a los poids Funerales en en Salamanca y Burgos por el alma del heroico general Sanjurjo

Burgos. - Para honrar la memoria del glorioso general Sanjurjo, que dió su vida por España al intentar unirse a las tropas nacionales, pereciendo en un accidente de aviación, ocurrido al remontar el vuelo en un aeródromo próximo a Libsoa, se celebraron en el día de ayer unos solemnes funerales en las Catedrales de Salamanca y Burgos, sedes, respectivamente, del Generalisimo Pran o y del Gobierno del Estado español.

En Salamanca el funeral tuvo lugar a las diez y media de la mañana. Asistieron una representación de S. B. el Jefe de Estado y las autoridades locales, a la vez que un inmenso gentio de todas las

clases sociales.

Pranco es la libertad del hombre Su Santidad, impresionado por la muerte de Marconi

Castelgandolto.—Su Santidad el Papa recibió la noticia de la muerte del gran inventor Marconi por medio del Subsecretario de Cámara, quedando sumamente impresionado, retirándose momentos después de conocida la noticia a su capilla particular, donde estuvo orando largo tiempo. Envio su pésame a su A. R. El Rey Emperador y al Duce, por tan sentida pér-

El cadáver será trasladado a Colonia

Roma-El cadáver del gran inventor Guillermo Marconi será la Patria y ante el altar de Dios! Itrasladado hoy a Colonia.

Elogio de la Prensa Nacional

Permitasenos hablar siquiera sea por una vez de nosotros mismos, es decir de la Prensa Nacional.

El meior modo de celebrar la memorable fecha 18 de julio, era mostrarnos al país, cada cual en la medida de su peculiar signifi cación, como algo de enardecido valor nacional. El Elército, en sus desfiles ha sido magnífico exponente de sus proezas en el frente.

Los elementos diversos de la retaguardia, consagrados a su quehacer peculiar, se han manifestado con entusiasmo y competencia; la Prensa no podía faltar a éste espontáneo recuento de fértiles actividades. En sus números extraordinarios ha demostrado los avances obtenidos en su oficio por ésta benemérita Prensa de provincias a la que nunca, confesemoslo, se dió la debida importancia y que hoy, aleccionada por la hora en que vivimos, vién dose obligada á mucha mayor vibración por lo tradicional, para superarse en efecto logrando números como lo de estos días en que han rivalizado los diversos factores de los diarios a la moderna para ofrecer al lector un recordatorio excelente del Alzamiento Nacional caldeado por un espíritu que, reconoscamoslo también, no solía abundar en la Prensa de otra época, espíritu patriótico intimamente vinculados a los destinos nacionales.

Los periódicos de ahora, venciendo deficultades de todo orden, asimilan todas las nuevas necesidades de la renacida España y con su disciplina intelectual y moral, con su magnifica coincidencia en el servicio a la Patria, con su entusiasmo y con su técnica hacen honor a la era de prosperidad que ahora se inicia. La Prensa española de hoy no es todavía la Prensa que ansiamos y que el nuevo Estado seguramente acabará de modelar para mayor eficacia de estos auténticos órganos de unánimes estados de opinión, pero mientras tanto que el periodismo hispánico se depura y aqui lata en el crisol de las presentes circunstancias acendrándose todos sus valores con tanto honor suyo como eficacia en el servicio a nuestra causa.

Recepción en la embajada de España en Roma

Se exaltó a la España nacional y a la Italia fascista

Roma. - Con motivo del aniversario del Movimiento Nacional español, el embajador de España cerca de Quirinal, señor García Conde, dió una recepción a la Colonia Española residente en Roma. |El encargado de Negocios de Es paña cerca de la Santa Sede, también recibió a la Colonia Española. En estas recepciones se exaltó a

la España Nacional y a la Italia fascista.

Brillante actuación de los aviadores nacionales

Avila.-La aviación nacionalista coopera en el brillante contraataque de nuestras columnas por el sector de Brunete, Nuestros pilotos buscan al adversario en cuan tos momentos les son propicios haciendo caer sobre los aviones rojos la carga de sus ametra se construirá en plazo breve. lladoras.

La Casa más surtida en Tejidos y Paquetería

Antonio González Macías

Calvo Sotelo, 2 y 4 San Fernando - (Cádiz.)

ANTONIO AVILA

CASQUERIA EN GENERAL Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.

Especialidad en callos y asaduras

(Se sirve a domicilio)

Pozo Amargo, núm. 52. - Teléfono, 1.428

El enemigo es desalojado al arma bianca de sus posiciones

Avila.—Noticias procedentes del frente madrileño indican que se ha Los sectores de Villanueva y Quinada en el sector de Brunete, ha biéndose castigado durísimamente al enemigo, habiéndosele capturado numerosa cantidad de arma mento y municiones. A pesar de la dura resistencia que opusieron las fuerzas marxistas, nuestras tropas lograron conquistar las posiciones a punta de bayoneta, desalojando al enemigo en un brillantísimo ataque de nuestra infantería. La avia ción y la artillería nacional coope ra eficazmente en la contraofensiva desencadenada por nuestras fuerzas. Numerosas escuadrillas de caza y bombardeo protegen el terreno donde nuestras tropas ini cian el avance, mientras que la ar tillería bombardea de una manera busca Agentes con buenos inforeficaz los reductos rojos, causan do la desmoralización y el desconl cierto en las filas marxistas.

jorna libres de enemigos

Avila.—Ultimas noticias procecentes del frente madrileño indican ha quedado totalmente libre de enemigos los sectores de Villanueva del Pardillo, Brunete y Quijarna, habiéndosele castigado de una manera durísima, causándoles numerosísimas bajas, la mayoría de éstas de armas blancas, prueba del herossmo en el ataque de nuestros valientes soldados.

JEREZ-GRAN-QUINA

JUAN RUIZ DEL RÍO - JEREZ

mes y práctica.

CADIZ

En Bilhao se va a construir un nanteón para los mártires de la villa

Bilbao.—El alcalde de Bilbao ha dado a la Prensa una nota, de la que r'cogemos lo siguiente:

«Los mártires bilbainos viven en nuestro corazón, fueron perseguidos, detenidos, encarcelados y asesinados o fusilados por el nacionalismo vasco con sus hordas rojas y pelotones de ejecución.

Martirizados, dieron sus vidas por Dios v por

Sus restos son las reliquias de la villa que redimieron con su sangre generosa.

El Avuntamiento de Bilbao los acogerá amorosamente en el panteón de los mártires bilbaínos que

El resumen de las personas asesinadas es el siguiente:

Mártires del Cabo Quintales, 83; de Altuna Men di, 29; de Los Angeles Custodios, 102; del Carmelo, 5; de la Casa Galera, 51; de Larrinaga, 54, y márti-

res fusilados en Derio, 20. La colectividad vasca celebró con una comida de plato único la total liberación del país vasco, asistiendo lo más significado de la colectividad, presidió lel representante del Generalisimo señor Logendio, final.

quien pronunció un vibrante discurso; hablaron además Barguren, presidente de la Academia Argentina, y Monseñor Franchuchi. Concurrieron más de mil vascos, que vitorearon a Franco y a España.

La Colonia israelita de Larache felicita al Generalisimo Franco

Larache.-La Colonia Israelita de Larache ha dirigido al Generalisimo el siguiente telegrama:

«La Colonia Israelita de Larache quiere entrar de todo corazón en la hidalga España, cuna de nuestros antepasados, siente admiración por el invicto Ejército que en la actual campaña, lo mismo que en la anterior llevada en Marruecos para civilizar esta tierra, está cubriéndose de gloria y haciendo una España grande, fuerte y ibie.

Entusiástica y respetuosamente envía a Vuecencia, Salvador de la Patria, con motivo del primer aniversario del glorioso alzamiento nacional una sentida felicitación de adhesión inquebrantable, haciendo votos por la pronta celebración del triunfo

EL ALCAZAR en la provincia

ALMOROX

Hoy, 13 de julio, de triste memoria para España. Este pueblo, haciendo honor al honroso título que muy orgulioso ostenta de «leal y fiel», título que nuestros antepasados a consta de su sangre supieron ganar para gloria de sus hijos en la muy célebre batalla de las Navas de Tolosa.

En este día este pueblo a vuelto a demostrar el alto patriotismo de que sus vecinos se vanaglorian hacer gala.

Teniendo en cuenta a aquellos nobles espeñoles que supieron morir por el santo ideal de salvar a España, sus autoridades en gene ral en este día han tenido a bien disponer se celebre en la iglesia parroquial un funeral en sufragio del alma de aquel gran patricio e insig ne español que admitió en su persona hasta el vil asesinato de que en su cristiana y santa vida fué objeto don José Calvo Sotelo.

El acto resultó conmovedor. Ofició en el santo sacrificio de la Misa el virtuosísimo y celoso sacerdote, ecónomo de esta parroquia, don Emilio Gómez, asistiendo a tan piadoso acto todas las autoridades en

Estas ocuparon el presbiterio, estando formada la presidencia del duelo por las cristianas personas del señor alcalde y por los invictos capitanes de nuestro glorioso Ejército, honra de nuestra experta Avia ción, don Maximino Villanueva y don Daniel Ortega.

A la santa Misa, y en correcta formación, mandados por sus jefes. asistió también el lucido batallón de «flechas» y «pelayos», animados del mejor espíritu católico.

Termina o el santo sacrificio, junto al catafalco, que se encontraba envuelto con la bandera nacional, y al que adornaban varios hachones encendidos, se cantaron varios responsos que costearon los fieles, y terminado el piadoso acto, siguiendo el itinerario marcado por las autoridades, regresó la comitiva nuevamente a la plaza de José Atonio Primo de Rivera. Allí ya esperaban los «flechas» y «pelayos», y una vez que se instaló la presidencia debajo de los arcos de la Casa Con sistoriales, escuchan estos verdaderos infantes del mañana la voz de su jefe que ordena «de frente, mar...», y estos nuevos soldaditos desfi lan por delante de las autoridades, no sin hacer vista a la derecha, como único honor que hacían en la persona del señor alcalde, para que éste por medio de una oración, transmitiese este homenaje al que indudablemente por ser verdadero hijo de España y defender su santa causa, supo morir de la manera más vil que ningún español pudo imaginarse.

A continuación desfiló el vecindario, demostrando el sentimiento que les embargaba pérdida tan irreparable para España.

Después, reunido el Ayuntamiento, acordó poner en conocimiento del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia el acto que acababa de celebrarse; y, por último, rogar al señor director de EL ALCAZAR se digne publicar estas mal escritas líneas en su periódico de referencia, para que las mismas sirvan del más sentido pésame a nues tro dignisimo Gobierno, que con tanto acierto dirige nuestro invicto general, excelentísimo señor don Prancisco Pranco Bahamonde.

CARPIO DE TAJO

Motivado por el aniversario del vergonzoso asesinaio de don José Calvo Sotelo, se ha celebrado en Carpio de Tajo un solemne fineral por eterno descanso de su alma, en el que ocuparon puestos preferentes las dignísimas autoridades civiles y militares. Al final el acto desfi laron ante las banderas nacionales y de Falange, que ondeabon al aura suave del templo, los heroicos soldaditos de Farnesio y la abigarrada muchedumbre asistente al acto, haciendo alarde del profundo sentimiento que les infundía este acto conmemorativo.

Más evacuación de Madrid

Londres.-Han empezado las negociaciones con el Gobierno in MAURA Y PORTELA ALMUERZAN glés para la evacuación de una parte de los no combatientes de Madrid.

En la primera expedición saldrán cuatro mil personas hacia Barcelona v desde alli, en buques británi cos, irán al extranjero.

Esta evacuación se realizará mediante algunas concesiones.

González y Morales

COLONIALES

Gasolina y Aceiies lubrificantes

Almacenes y Oficinas: Carnecerías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8. -Talavera de la Reina

"LA ALIANZA,

SOCIEDAD LIMITADA

Fábrica de Gaseosas reunidas

Doctor Zurita, 6, y Beato Diego de

Cádiz, 11.—Telf. 1157

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de

CON OSSORIO

París.—El lunes invitó Ossorio

Estos dos personajes pidieron a

Ossorio determinadas seguridades

personales para trasladarse a Va-

lencia con obieto de asistir a las

guadas Cortes republicanas cele-

Ossorio no pudo completar es-

tas seguridades, por lo que Portela

y Maura no parecen dispuestos a

realizar un viajecito a la España

roja ante el temor de que sean ob

jeto de alguna agresión por los

sesiones que las men-

y Galiardo a almorzar a Portela

Valladares y Miguel Maura.

brarán próximamente.

extremistas.

Emilio Martínez

CADIZ COMERCIO, 36 - - TOLEDO ta kilómetros.



DEPORTES

La vuelta ciclista a Francia | TENNIS

Meulenberg, be'gə, vencedor de la 13.ª elana Monipelier- quia, victoria obtenida fácilmente, Perpignan (166 kilometros) se na clasificado para la final interporario de la final interporario del final interporario de la final interporario de la final interporario del final interporario de la final interporario del final interporario de la final interporario de la final interporario de la final interporario del final interporario de la final interporario del final interporario de la final interporario de la final interporario de la final interporario de la final interporario del final interporario della final

Perpignán,-La etapa de ayer fué para los seguidores, entretenida e interesante. Še propusieron algu- Unidos, vencedor de la zona ame nos corredores animarla, con esca padas y demarrages, lográndose velocidades extraordinarias.

Esta es otra de las etapas sub divididas en dos. La primera parte en grupo hasta Narbona (103 kiló metros), y el resto, contra reloj (63 kilómetros) para terminar en el paseo de los Plátanos, soberbia recta de 400 metros.

Dada la señal de marcha frente al Gran Café de la Paz, de Montpellier, los routiers tom n la carre tera de Toulouse, marchando todos en pelotón, hasta que inesperada mente escapa Camusso, demarrando colosalmente, poniéndose en cabeza y tomando en seguida 200 metros de ventaja.

Preparan los belgas la caza y fuerzan el tren, pero no pueden impedir que a la mitad del recorrido el pequeño italiano hava obtenido una ventaja de dos minutos. Ventaja que va en aumento a medida que se acerca el término de la carrera. A los 25 kilómetros de Narbona la ventaja era de siete minu tos y al llegar al Boulevard Mistal de Narbona, fin de esta media eta pa, Camusso aventajó al seguidor más próximo en nueve minutos.

Después del italiano, que rodó a una media superior a 40, llegaron: Meulenberg.

Chocque. Danneclo. Lapebie.

Despues del control de Narbona y un descanso de una hora, vuel ven los «gigantes de la ruta» a montar en su .jaquita» dirección Perpignán; los 63 kilometros han de cubrirse contra el reloj.

De salida se escapan siete corredores: Meul nberg. Wengler. Chocque. Gammard, Vervaecke, Bautz y Cosson.

Entre belgas y franceses organi zan darles alcance, y solo consi guen aminorar y acortar la ventaja que han tomado los fugitivos. Esto contribuye, juntamente con la bondad de las carreteras a que el tren sea endemoniado.

Verdadera masa de público es pera la llegada, haciéndose por este orden la clasificación final:

Meulemberg. Chocque.

Wengler.

La clasificación general. S. Maes 48 h. 28 m. 32 s. Lapebie a 2' 23". Vicini **a** 5' 13''.

Por naciones. Bélgica Francia Italia.

AVIACION

Uu reducido modelo de avión, construído por los ingenieros Wy ler y Boudon, provisto de motor el Estadio de Colombes, después de haber alcanzado una altura de

Berlin.-El equibo alemán de tennis, que toma parte en la Copa Davis, al vencer a Checoeslova se ha clasificado para la final in días 17, 19 y 20 de julio en los «courts» de Wimbledon, y en la cual se enfrentará con los Estados



Cañardó, corredor español que participa en la vuelta a Francia, y que el encontrarse hoy donde se encuentra nos indica la clase de español y patriota que es.

CICLISMO

Milán.—El francés Miguel Pec de Vigorelli, el «record» del mundo al kilómetro lanzado (ciclismo) en 1 m. 4 s. 25 Pacqueux ha conseguido realizarlo en 1 m. y 4 s.

BOXEO

Londres.—Comunican de Nueva York que el boxeador Kid Chocolate ha batido a los puntos a Gomer, en ocho «rounds».

París.—Tommy Farr, la nueva esperanza inglesa en el deporte hoxístico, categoría de pesos pesados, ha hecho manifestaciones a su paso por la capital francesa.

Hablando con Jeff Dickson, ha so tenido que se va a Norteamérica ya que ha de prepararse para su Louis, y sin titubear ha sostenido que le arrebatará el título.

Diversas notas de la actividad atlética extranjera

Estonia. - Erikson ha lanzado el disco a 47 m. 84, estableciendo un: nuevo «record».

Finlandia. - 5 000 m.: 1, Askola, 14 m. 38 s. 2/10; 2. Salunisen. 14 m. 45 s.; 3, Touminen, 14 m. 56 s.

Italia.-Lauzi ha batido el «record» italiano de los 800 m., en 1 m. 50 s. 5/10 400 m : 52 s. 9/10 y 600 m.: 1 m. 21 s.) Maffei franqueó 7 m. 45 de longitud.

Noruega.-Rasmassen, en saltos de altura alcanzó la marca de 1: metro 91.

AUTOMOVILISMO

Lieja.—EL XVII Campeonato de: fendo del Motor Unión de lieja, se: disputará sobre el recorido Lieja-Roma-Lieja, en una sola etapa los días 18, 19, 20, 21 y 22 de agosto...

Partiendo de Spa, el itinerario por Luxemburgo, Strasburgo, Munich, alto de Stelvio, los Dolomitas italianos, Venecia, Florencia. Roma, Génova, Niza, Chambery, Bijón, Parrís, Ostende, Bruselas, Spa, Lieja.

Cuarenta puestos de control, asegurarán el aprovisionamiento. de la prueba.

París.-El 18 de julio se corre: el gran Premio Automovilista del Marine, en Reims. Entre los correqueux ha batido, en el velódromo dores que se anuncian como probables participantes a esta prueba: figuran Divo, Comotti, Sommer, y detentado por el italiano Battesini Luis Chiron, todos ellos como pilotos de la casa Talbot. La presencia del vencedor del circuito de Montihery ha de aumentar grandemente el interés existente por la prueba de Reims.

Tomás Macías Cabañas

Granos - Aceite - Cereales

Obreros, 12.

CHICLANA (CADIZ)

Adolfo Gutiérrez próxima pelea con el campeón Joe Los mejores coloniales

(Cádiz) Libertad, 12

Paulino Uzcudun, según los separatistas catalanes

No es para asombrar a los lectores, sino más bien para que se regocijen un poco para lo que reproducimos una noticia publicada en el vertedero que se titula «El Diluvio» de Barcelona, y que dice nada

«Bayona.—Dicen de San Sebastián que el fracasado boxeador vasco Paulino Uzcudun, que, como se sabe, está al servicio de los «facciosos», se dedica a asesinar a los pescadores que, para ganar sus sustento, luchan a diario con los furores del Cantábrico.

Uzcudun sale de madrugada, desde San Sebastián, en una lancha-

con motor y espera la aparición de la presa,

En cuanto aparece un pescador en un bote, se acerca la motora de Uzcudun, salta éste, como un tigre, a la pequeña embarcación, coge entre sus férreas manos el cuello del pobre pescador, hasta que lo estrangula. Después, coge el cadáver, lo arroja al mar y regresa a «Peugeot de 1/5 H. P.», partió del San Sebastián a contar, entre risotadas, su criminal hazaña a sus aeródromo Morane de Villacoublay correligionarios de Falange, que le otorgan un premio por cada una y aterrizó 52 minutos más tarde en de estas pobres víctimas de su furor «infrahumano».

¿Necesita comentario la noticia? No, más bien compasión a la: atrofiada manada que acepta todo, y desprecio repulsivo a quien se 1.500 metros y volado unos cuaren-sirve de la mentira no sólo como propaganda, sino también como menosprecio a quien tan alto puso el pabellón pugilístico español.

La situación internacional se mantiene alrededor de la guerra española

Un hijo de don Niculo. en América

llega a América para dar a conocer mantiene tensa. a sus colegas los estudiantes la situación actual de la guerra espa-

profesores son antifascistas.

La guerra española en Nueva York Un testimonio poco sospechoso dice que

Nueva York.—No se han produ cido, en la guerra de España. LOS ESIADOS Unidos han gas-acontecimientos que resalten. En La Habana.—Ha llegado uno de cambio, la situación internacional 1300 4 millones de dolares en los hijos de Alcalá Zamora, que en torno al conflicto español se

El nuevo plan fraguado para mantener el control, y en el que figura la exigencia del delegado de Ha declarado que en la España la Unión Soviética, Maiski, sobre roja, todos los estudiantes están la retirada de los voluntarios no gastos hechos por el Gobierno en en las trincheras o empleados en españoles, ha sido rechazado de las pesquisas para encontrar a la cargar municiones y que todos los plano, según parece, por el emba aviadora Earhart asciende a 4 mijador Grandi, en nombre de Italia. Ilones de dólares.

la búsqueda a la aviadora Earhart

todas las iglesias de la España roja han sido cerradas

Mil niños santanderinos son l evados a Escandinavia

París, 20.-Nada demuestra | mediados de julio, no se enviarán mejor que los pobres niños espa Nueva York.—Se calcula que los fioles refugiados sirven de inconsciente elemento de propaganda roja que el hecho de enviar grupos de ellos a todos los países del mundo.

Nadie se ha preocupado de pensar qué país, qué clima eran los más aptos. Lo mismo han enviado niños a un país caluroso, como Méjico, que se proponen enviarlos a Escandinavia. En efecto, según el diario de Estokolmo «Svensksa Dagbladet, del 6 de julio, están a punto de enviarse 500 niños a Suecia y otros 500 a Noruega.

Suponemos que, estando ya a

COMESTIBLES

Mateo de Mora AZACANES, 27 :-: TOLEDO

En Extremadura roja se distribuyen sentencias de muerte, firmadas en blanco, a los milicianos

Badajoz.-Los prisioneros rojos reunidos en I esta plaza dan testimonio de los horrores de la zona irredenta de Extrema Jura.

La desmoralización entre las tropas marxistas es creciente por la irregularidad con que llegan las vitualias a la primera línea, ya que su reparto está intervenido por los distintos grupos sindicales en constante discordia y los convoyes llegan tarde y, constantemente, robados.

La miseria en las poblaciones civiles es espantosa. Cuando los aviones nacionales vuelan sobre tierra roja, los dirigentes desfogan su rabia en las

personas inocentes que eligen por ser de derecha o simplemente poseer algo de que despojarles. Las matanzas que se organizan son canibalescas.

En Don Benito han sido inmoladas en tres días doscientas víctimas.

Se distingue por la ferocidad el alcalde, un zapa tero llamado Sánchez Pajares, que excita constante mente a la violencia a sus sayones. No le va en zaga el jefe comunista de Castuera Juan Casado, que ha llegado a repartir sentencias de muerte firmadas en blanco on el fin de que los milicianos las ejecuten a esté dispuesto a poner a su disposición un buque gratis». Un testimonio poco sospe-

choso

los niños tan lejos por unas sema-

nas. En Suecia y Noruega elinvierno comienza muy pronto, y las po-

bres criaturas se verán sometidas

a un clima que los mismos padres

aceptarian con dificultad De la pri-

mavera perpetua de Santandera los hielos del Norte (sobre todo en el

Por lo demás, los medios para

atender a estos niños no serán muy

abundantes, cuando el Comité encargado de la expedición «pregunta

si hay algún naviero nornego que

caso de Suecia), va un paso...

Londres.—El corresponsal especial del «Manchester Guardian» en España, del órgano de los liberales ingleses, que sostiene la causa del Gobierno de Valencia, confiesa en uno de sus últimos artículos que en Espeña eleal» todas las iglesias y capillas católicas están ce. rradas y que casi todas han sido destruídas. Con la sola excepción

de la pequeña capilla alemana de Madrid, todas las capillas protestantes han sufrido la misma suerte que las católicas». También ha visto el periodista que «los sí nbolos religiosos han sido destruídos en incontables pueblos: ermitas y cruces de los caminos han sido derribadas. Y, finalmente, añade que

«en la España «leal» nada ha faltado para completar la perse-

Consignaciones de Buques C. Durquin, S. A.

Agencia de Aduanas

Apartado, 22 :-: Teléfono 22 CADIZ

Importantes maniobras de En Levante y la Mancha la Marina italiana, en Sicilia

Supuesto táctico: un posible desembarco de fuerzas enemigas, en la isla

Roma.-Las maniobras navales que tendrán lugar en Sicilia tomando como supuesta táctica la posibilidad de un desembarco de im- lará la bandera al "Calvo Sofelo,, portantes fuerzas enemigas en la costa occidental de la isla, promete revestir un alto interés.

Según la supuesta táctica, las fuerzas navales del bando atacado se hallarán en condiciones de infe rioridad y en su consecuencia el desembarco solo podrá ser dificultado con los elementos de defensa de la costa, en tanto que el grueso de las fuerzas terrestres se hallarán reforzadas en la retaguardia.

El objetivo de la Marina se presentará muy complejo. Los numerosos convoyes que deberán em barcar dos divisiones, habrán de efectuar el desembarco incluso en playas abiertas, donde no es posible aprovechar el factor sorpresa.

Se tratará de asegurar una escolta adecuada a los convoyes, los cuales, aunque en extremo veloces, ofrecen excelente blanco.

La segunda fase consistirá en el objetivo de alcanzar tierra por parte de importantes masas de hombres y material.

especialmente si los convoyes se ven obligados a detenerse a cierta M. Navarro Gautier distancia de la costa. Corresponderá a la Marina el asegurar el transporte a tierra de los hombres. La artillería deberá por lo tanto apoyar el avance de la infantería hacia el centro de resistencia del enemigo y asegurar a los atacantes Et presidente del Senado italiano los elementos indispensables para vivir y luchar.

VINOS " LaRiva COÑAC

JEREZ

COMESTIBLES FINOS

Cuatro Calles, 11, teléf. 1713 Santo Tomé, 6, teléf. 1762

TOLEDO

La Coruña.--La Diputación pro vincial ha acordado regalar la bandera para el acorazado en construcción que llevará el nombre de «Calvo Sotelo».

También costeará la misma entidad el busto del gran español, que ha de colocarse en la sala de oficiales del acorazado.

Conenrso para un busto

El conde de Rosillo ha dado a conocer las bases para un con curso para elegir el busto que ha de colocarse en el monumento a Calvo Sotelo.

El premio para la obra elegida será de 5.000 pesetas.

BOCADILLOS DIAZ

LOS MAS EXQUISITOS TOLBDO

La Marina tendrá en este mo- FABRICA DE ENVASES METALICOS

S. en C.

Oriente, 58.—Teléfono 32043 SEVILLA

lenvia desde Montevideo un telegrama al Duce

ma expedido por el preidente del rojo. Senado de Italia, Federzoni: «Esta | En potente, compacha y disciplinada especializado en la guerra química, comunidad italiana, recurrida por numerosos amigos de Italia fascis tas, grupos de falangistas españoles y nacional-socialistas alema nes, manifiestan hoy su total entusiasmo y adhesión al espíritunuevo de la Roma y a la previsora voluntad del Duce, que la representa.»-(Stéfani).

Se recrudece el régimen de terror

Gibraltar.—En Almería, capital y provincia, donde recientemente hubo una sublevación de elementos anarquistas, se ha iniciado un nuevo persodo de terror.

Las autoridades y organizaciones marxistas, cumpliendo órdenes e instrucciones del «gobierno» de Valencia, no sólo se dedican a per seguir a los anarcosindicalistas y trotskystas, sino que extreman la vio lencia con aquellas personas que creen son desafectas al «gobierno»

Por este procedimiento han sido detenidas en menos de dos semanas, unas seiscientas personas en la capital. Los detenidos en los pueblos de la provincia pasan de 3.000. El número de asesinados (fusilados sin formación de causa) no bajará de 500 desde que Bilbao cayó en poder de las tropas nacionales.

Se sabe que estos métodos de terror se han vuelto a poner en práctica en Valencia, Castellón, Cuenca y Ciudad Real.

En Noruega los comunistas re- | clutan jóvenes para las brigadas internacionales

Oslo, 20.—Se sospechaba, pero se carecía de pruebas que el parti do comunista desplegaba una acción ilegal en Noruega para en rolar jóvenes noruegos en las bri gadas internacionales de Valencia. ria de 400 kilómetros y una altura Hoy la familia de Larviek se dirigio de 1.500 metros. El nuevo avión a las autoridades porque dos desus dispone de dos motores de 1.000 hijos, de 18 años de edad, habían caballos. (Stéfani). La Marina tendrá en este mo-mento una importante actuación, LITOGRAFIA SOBRE HOJADELATA paña vía Copenhague, para alcanzar la frontera francesa. (Stéfani).

FRANCIA NEUTRAL

Once jeles millares franceses en Valencia

Valencia.—Anoche llegaron pro-cedentes de Barcelona, once jefes del Ejército francés que han sido Roma, 20.—El Duce ha recibido enviados en calidad de asesores de Montevideo el siguiente telegra | técnicos del Ministerio de Defensa | lillas > fascistas que realizan un

> Entre ellos se halla un coronel otro perteciente al arma de Ingenieros que es experto en defensas antiaéreas, y por último otro especialista en fortificaciones, que hasta ahora desempeñó un importante cargo secreto en los trabajos que, bajo la dirección de Weygand, se han efectuado en la frontera franco-

Un nuevo tipo de avión de caza norteamericano

Washington, 20.—El Bjército de los Estados Unidos acaba de ser provisto de un nuevo tipo de avión de caza para tripulación de cinco personas, llevando cinco ametralladoras y que puede descargar bombas en todas direcciones. Alcanza una velocidad hora-

Las víctimas del accidente al expreso Bulbjak-Calcuta

Londres, 20.—Según las últi mas noticias llegadas a esta ciudad, el número de víctimas del accidente al expreso Bulbjak Calcuta se eleva a 19 muertos y 180 heridos. (D. N. B.).

Son acogidos con gran simpatía en Buenos Aires los vanguardistas y «balillas» italianos

Buenos Aires, 20.—Llegaron a csta capital 50 vanguardistas y «bacrucero por América del Sur Visitaron la ciudad y sus alrededores, despertando las simpatías y aplausos de la población. (Stéfani).

Ramón Chaparro

Sucesor Hermano de Antonio Chaparro Calle Real, 125.—Telf. 109 SAN FERNANDO (Cádiz)

En el París de Blum siguen los desórdenes de carácier Doillico

París.—Durante el día de ayer se registraron nuevas perturbaciones. En un restaurante promomovieron un desorden adversarios políticos, resultando varios heridos. — D N B.

Se colocan cristales de todas clases

LA CUBANA

BLAS ANDREUS GOMEZ Grandes almacenes de loza, cristalería y calzados.

La Ricjana Pérez Vergara y Cuadrado Prim, 10 y. 12. Teléfono, 1948 CADIZ

Manzanilla Pasada

"SAETA,, Esteban Borzano

Sanlúcar de Barrameda CADIZ

CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS Chiciana de la frontera (CADIZ)

Número suelto: 15 céntimos Correspondencia: Apartado 12

BLAILCA7/AVR

Ayer se reunió en Londres el Subcomité de No Intervención

LONDRES, 21 (madruga-4 da). - El Subcomité de la Comisión de No Intervención se reunió, como estaba previsto, ayer mañana, a las 10 y 30, bajo la presidencia de lord Plymouth para entrar en la discusión de los detalles del nuevo plan británico. En el Subcomité están representadas las siguientes naciones: Alemania, Italia, Portugal, Inglaterra, Francia, Bélgica, Checoeslovaqu a, Suecia y Rusia soviética.—(D. N. B.)

era socialista

Polonia. — Se ha comprobado que el individuo que pretendió aten- tal se ocupa del primer aniversario tar contra el jefe del Bloque Na- de la guerra civil española, haciencional, general Buck era de filia- do resaltar las innumerables victoción socialista, el cual pereció con el mismo artefacto, por la explo sión de éste momentos antes de la ha de obtener la victoria en un plaesperada.

El parte de Valencia confiesa la retirada de los rojos del frente de Albarracín

Valencia, 21 (madrugada).-El un ataque de los nacionales. En el frente de Aragón los rojos se retiraron de sus posiciones al Oeste de Albarracín, cerca de Bronchales.—(D. N. B.)

El autor del atentado a Buck La prensa alemana comenta las grandes victorias nacionales

Berlin.-La prensa de esta capirias obtenidas por el Ejército del general Franco, de quien no duda zo brevísimo.

comunicado rojo dice que en el sector del Centro sue rechazado El jese de la Misión militar japonesa entre-

fe de la Misión especial militar del Ejército de Kiang Young en esta ciudad, coronel Matsu, entregó de este nuevo «ultimátum». (DNB), indicaba había encallado,

americano

Washington. — Se ha captado hoy un «ultimátum» de las fuerzas japonesas. Se espera el resultado poder precisar su situación, el cual

ga un nuevo «ultimátum» al Gobierno chino Peiping 21 (madrugada)—El je | Encalla un acorazado norte-

Ayer hizo un año que murió Sanjurjo

Ahora no podemos menos de recordar las circunstancias múltiples que concurrieron al nacimiento de la Cruzada que acaba de cumpili gloriosamente un año. Gloriosamente decimos persuadidos por eterna experiencia de que la gloria se mezcla con el dolor y la esperanza en uno de los más expresivos simbolismos de la vida; pero a veces quiere el Supremo Hacedor de la Historia que el dolor, en plena epopeya, nos llegue a los términos de un percance que pudiera resultar vulgar si no lo hubiesen urdido manos criminales.

Sin lucha murió Sanjurjo hace un año. El que en la lucha de todos los días había templado su recio espíritu, el que era la moderna y más típica personificación del soldado sin miedo y sin tacha, figura de romance popular y de crónica heroica, el que había sobrevivido a mil combates donde supo siempre burlar a la muerte con la sencilla elegancia, con la humana modestia, con cristiana abnegación, con el leal patriotismo del que aspira a retener la vida no más que para darse el placer de regalarla llegada la sazón

Balas, muchas balas, de las guerras coloniales y de Marruecos. gustaron de respetarle. Entre ellas hizo su carrera de infante consagrado a su oficio de obedecer y mandar, según su escendente camino le iba marcando; pero las graves misiones de un militar español contemporáneo no podían considerarse cumplidas con la estricta actividad marcial en los frentes de combate del Norte de Africa. Otra clase de guerra había de hacer en la Península por afectar profundamente a los rumbos de España en serio peligro El Ejército acertó a percibir su deber, y cuando hubo de necesitar un guía lo halló en Sanjurjo con certero acuerdo de aspiraciones nacionales. Pué primero el 10 de agosto de 1932 cuando aquellos militares y aquellas tropas de Madrid y de Sevilla, constituyendo algo así como las avanzadas de la historia del gran movimiento de ahora, izaron como magnífico pabellón el nombre de Sanjurjo. Sanjurjo era el valor, la pericia, el espíritu de sacrificio; era un hombre y una vida, era la prenda de la máxima confianza y de las más profundas disciplinas. En el empeño a Sanjurjo se le obedecía en natural acatamiento a su autoridad jerárquica, pero también se le seguía porque el corazón de sus soldados se dejaba ganar por el suyo, resolviéndose en fecunda unidad de anhelos. Soldado típico, muy a la española, ganó laureles en Alhucemas con el mismo gesto impasible que mantuvo gallardamente en hora adversa cuando le tocó perder, y víctima de deficiencias o errores ajenos, cayo en poder de la policia republicana, fras el aparente tracaso tan fecundo fué el 10 de agosto, que de esa fecha arranca uno de los cauces que más eficazmente han canalizado la noble pasión española para hacerla desembocar en el alzamiento militar y civil que estamos viviendo.

También en 1936 a Sanjurjo se le halló dispuesto a todo: a asumir la Jefatura del Estado como a cubrir un puesto cualquiera de combatiente, mas siempre en el lugar que fuese de peligro y el peligro, iquién lo había de pensarl, estaba en el aire y en el avión, que de Lisboa le trasa a España, cayó para siempre Sanjurjo entre las lumbres de un fuego asesino que al cabo rendía involuntariamente homenaje a la vida del que siempre fué en el servicio de su Patria llama y ardor.

Los españoles, ansiosos de su liberación, lloraron a Sanjurjo, general y soldado; pero junto a las imágenes múltiples de su gloriosa vida, aquí o allá reclamaba su puesto otra imagen, ésta muy penosa ciertamente, pero también ejemplar por lo instructiva; San iurio en el Dueso. La República hizo vestir al héroe la ropa de presidiario y lo recluyó entre los delincuentes comunes. Aquel régimen necesitaba del vejamen y la iniquidad para que hasta los miopes percibiesen en toda su integridad tan ignominioso panorama. En la persecución como en el triunfo en la Patria, poseído de justa ira como en el destierro, caiado de nostalgia, Sanjurjo ha de vivir en el militar, en el cumplimiento sin tasa de su deber y cumpliéndolo estaba con más esperanza que nunca el día infausto en que pereció llevando a resurgida bandera española un denso crespón de luto

Es un hecho palmario el cambio de actitud de Inglaterra respecto a España



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche, diciendo: Como las cosas vienen mal dadas para los marxistas Miaja no hace más que hablar de los extranjeros que tenemos en nuestras líneas. En cambio, no dice nada de los miles que ellos tienen y que se comprueba a diario por los prisioneros que les hacemos. Ayer se fugaron de lo zona roja, internándose en Francia, 350 extranjeros, de lo que 150 son franceses.

El diario «Le Jour» confiesa que la ofensiva marxista en el Centro ha sido un terrible fracaso,

y que los gubernamentales han tenido 20.000 bajas. Confirma que Prieto llevó a Madridça los periodistas extranjeros para que presenciaran el avance que, como se sabe, fué nulo. Entre los heridos en los últimos combates figuran tres grandes jeses, tres miembros de los part dos comunistas inglés y yugoeslavo. ¿Cuántos borregos no habrán caído si han sido heridos los jefes? También pudieron observar los periodistas la gran victoria aérea de los sparatos nacionales. Y afirma el corresponsal de «Le Jour» que él tuvo noticias de 57 aparatos rojos derribandos, mientras sólo habían caído cínco de los «rebeldes». ¡Cómo estará la cosa cuando hasta los periódicos que los marxistas tienen para su uso particular, comienzan a decir la verdad!

El secretari odel partido socialista independiente de Inglaterra, después de un viaje por España, dice que los extranjeros que luchan en las brigadas internacionales están deseando volver a sus respectivos países, pero esto no es fácil, ya que los rojos emplean unos medios de persuasión tipicamente rusos y que no dejan lugar a réplica. Añade este líder inglés que se nota una fuerte reacción entre los obreros españoles en contrad el comunismo. Los dirigentee de los partidos proletarios han sido, exterminados con la misma saña con que antes todos juntos persiguieron a los tildados de nacionalismo. Afirma también que los actuales gobiernos serán pronto sustituídos por otros de obreros, que pactarán con los republicanos, ahora desplazándose. Yo creo que todo eso no lo hemos de ver, pues para dentro de poco nos encargaremos nosotros de dirigir las contiendas de los extremistas. Para entonces se convertirá en una realidad esa soga con que Prieto sueña todas las noches.

El diario francés «L'Action Francaise» comenta las condiciones presentadas por Inglaterra para el nuevo control, y dice que poco importa suerie que esas proposiciones corran, ya que lo fundamental, es decir, el cambio de política de Inglaterra con respecto a España es un hecho palmariamente demostrado.

La ayuda que los rojos de todos los países prestan a sus camaradas de España, es prueba de que se está decidiendo en nuestra patria la suerte del marxismo mundial. Nuestra victoria traerá como consecuencia la bancarrota de todos los ladrones del mundo. La unión de las naciones onrradas dará como consecuencia la forma occidental para dar

paso a la hecatombe. Los marxistas siguen gritando para protestar de que se le conceda la beligerancia al Gobierno de Franco. Pero los únicos que tienen derea protestar somos nosotros, pues el Gobierno de Valencia no tiene de Gobierno más que el nombre, y no ha tenido autoridad más que para decretar el crimen. A sí no han dejado con vida a ninguna persona, digáse e inteligente, para poder asegurarse en el mando y seguir chupando del bote.

La actitud de Rusia respecto al control es lógico, pero la de Francia no la ha comprendido. La actitud noble de Inglaterra ha emocionado a nuestros vecinos que se han decidido a discutir la propuesta; pero al mismo tiempo siguen pasando por la frontera roja todo cuanto puedeu. Victoria Ken ha llegado a París y se ha entrevistado con Ossorio y Gallardo, a quien llaman ahora el llorón, pues el día que se inauguró la Exposición de París terminó su discurso llorando a lágrima viva. Se ha comprobado que el bandullo ambulante no lloraba por el fracaso de la ofensiva roja, sino por que le han desvalijado la embajada y no tiene nada que robar.

El general terminó dando cuenta de las operaciones y de los dona-

APUNTES

¡Guerra en Oriente, oue rra en Occidente! Guerra a la izquierda, guerra a la derecha. Sin duda alguna la culpa la tiene el centro.

Los morterazos que chinos y japoneses se están dando, suenan tan lejanos. que a nosotros nos parece que se han revolucionado los dibujos orientales de un chinero.

De todas formas ya veremos a quién le toca la china. Pero estoy por apostar que no va a ser a los actores, sino al tramoyista.

Guerra en Oriente, guerra en Occidente. Parece que los bigotes de Stalin se han alargado formidablemente y han hecho corrosiva la tierra en que tocaron.

¡Ay de él como retrase el cortárselos! Oriente y Occidente sabrán pedirle cuentas al centro.

La Artilleria roja bombardea en Oviedo los Comedores de Auxilia. Social

Tres niñas muertas y siete gravemen e heridas.

Oviedo.-Desde hace algunos. días la Artillería roja trataba de localizar los Comedores de Auxilio Social, donde se atiende a nume rosos niños, hijos la moyoría de: los propios milicianos rojos que están en el campo marxista. Las granadas disparadas por los cañones marxistas había caído estos día muy próximas al edificio donde radican dichos Comedores. Ayer, cuando estaban reunidos, comiendo en uno de los pabellones. buen namero de niños, los artilleros rojos dispararon repetidamente, y varias granadas fueron a caer precisamente en el pabellón donde comían las criaturas. Tres niñas resultaron muertas, dos con sus piernecitas fracturadas y siete más heridas de consideración.

Los artilleros rojos sabían perfectamente a donde tiraban; pero no les importa disparar los obuses . contra sus hijos, a los que antes habían abandonado criminalmente..

Parece que China se inclina a: someter el conflicto a la Sociedad de Naciones

Londres, 21 (madrugada)-La: Agencia Reuter informa de Ginebra que los medios de la Sociedad de Naciones creen que China, en. el caso de las hostilidades hacerse más intensas, se dirigirá al Consejo de dicha Sociedad pidien do la convocatoria de una sesión extraordinaria. Dadas sin embargo, sus anteriores decepciones con la S. de N., China deposita poca esperanza en esta acción. Deberá, no obtante, recordarse

-añade la Reuter - que Rusia soviética está representada en el Consejo, y que los Gobiernos del Prente Popular de Francia y España pertenecen a la S. de N. Italia y Alemania no figuran en ella. Tal convocatoria podría, pues, contar con un fuerte apoyo; pero, por otro lado, es general el deseo de evitar asta reunión, pues la discursión del caso español sería inevitable. (D.N.B.)

La Artillería japonesa bombar dea Wanpil

Pekin, 21 (madrugada)—Los informes recibidos sobre las últimas operaciones militares, dicen que la Artilleria japonesa, o sea la brigada del general Kawade, abrió fuego ayer tarde a las 15 horas sobre Wanpil, El bombardeo duró hora y media, (D.N.B.)